

ABSTRAK

Muhammad Luthfy Ihsan. 180101120243. *Pemanfaatan Perpustakaan Sebagai Sumber Belajar Pada Pondok Pesantren Darul Hijrah Putra Cindai Alus Martapura.* Pembimbing: (I) Muhammad Nur Effendi, M.Pd.I dan (II) Wiwik Agustinaningsih, M.Pd. Pada program studi Ilmu Perpustakaan dan Informasi Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

Kata Kunci: Perpustakaan, Pondok Pesantren Darul Hijrah Putra

Pondok Pesantren Darul Hijrah Putra memiliki perpustakaan yang dimanfaatkan oleh santri pada semua jenjang pendidikan baik santri SMP/MTs dan juga santri SMA/MA. Pemanfaatan Perpustakaan Pondok Pesantren Darul Hijrah Putra belum dapat dikatakan dimanfaatkan dengan baik sebagai sumber belajar, karena terdapat beberapa kendala yang tidak mendukung untuk pemanfaatan perpustakaan sebagai sumber belajar. Penelitian ini bertujuan mengetahui pemanfaatan perpustakaan sebagai sumber belajar dan untuk faktor pendukung dan penghambat pemanfaatan perpustakaan sebagai sumber belajar pada Pondok Pesantren Darul Hijrah Putra Cindai Alus Martapura.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan, dengan menggunakan pendekatan kualitatif, subjek penelitian ini adalah kepala Perpustakaan, 1 orang pustakawan, 1 orang guru dan 5 orang santri. Sedangkan yang menjadi objek penelitian ini adalah pemanfaatan perpustakaan sebagai sumber belajar pada Pondok Pesantren Darul Hijrah Putra Cindai Alus Martapura. Teknik pengumpulan data yang dilakukan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Adapun analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah reduksi data, penyajian data, dan verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pemanfaatan perpustakaan sebagai sumber belajar pada Pondok Pesantren Darul Hijrah Putra dimanfaatkan oleh santri sebagai sumber belajar seperti: peminjaman koleksi, belajar mengajar di ruang perpustakaan, rekreasi santri dan kegiatan layanan multimedia. Faktor pendukung pemanfaatan perpustakaan sebagai sumber belajar adalah adanya dukungan dana, komitmen Pimpinan dan segenap sivitas pondok darul hijrah putra untuk memajukan perpustakaan. Kemudian, faktor penghambat pemanfaatan perpustakaan sebagai sumber belajar adalah belum adanya tenaga Pustakawan ahli berlatar belakang ilmu perpustakaan dan perubahan manajemen pesantren yang membuat perpustakaan terbagi menjadi dua, sehingga terpisah antara gedung perpustakaan dan ruang penyimpanan koleksi.